
第２４２回教員会議・第１４５回研究科委員会 議事要録 

 

日 時：平成２８年１２月１４日（水）１３：３０～１７：１０ 

場 所：後援募金記念棟 会議室１－２ 

議 題 

◆教員会議◆ 

［審議事項］ 

１．学類長 

（１）学類長候補適任者の選出について 

 第２４０回教員会議で学類長候補適格者となった５名から２名の候補適任者を選出する

投票が行われた。有権者数４９名、投票者数４４名、有効票数３８票で、２名の候補適任

者が選出された。 

（２）理工学類放射線安全委員会の設置について 

 避難区域等で活動する教員および学生の被曝量管理や放射線源の把握等の学類窓口とな

る委員会の設立が提案され、了承された。 

２．教務委員会 

（１）平成２８年度非常勤講師計画について 

資料１に基づき非常勤講師計画が説明され、了承された。 

３．アドミッション・センター委員 

（１）理工ＡＯ入試改革案の検討開始について 

資料２に基づき、検討状況やＡＯ入試の他大学の状況が説明された。年内を締め切りと

する意見聴取を実施することが了承された。 

４．将来構想検討委員会 

（１）コース制導入の検討状況について 

資料１５に基づきコース制の検討状況が説明された。 

［報告事項］ 

１．学類長 

（１）平成２８年度昇給区分該当者について 

 昇給区分該当者が投影され報告された。 

（２）学類人事委員会委員の選挙について 

資料３に基づき、人事委員の選挙日程について報告された。 

２．教務委員会 

（１）学生の退学について 

１名の学生の退学について、資料が投影され報告された。 

（２）平成２９年度新入生ガイダンスについて 

資料４に基づき、ガイダンスの概要と日程が報告された。 



（３）指導教員の変更について 

資料５に基づき、病気休暇中の教員の研究室に所属する学生５名の指導教員を変更する

ことが報告された。 

（４）平成２８年度卒業論文の提出について 

資料６に基づき卒業論文の提出期限が報告され、研究室所属の学生への連絡が要請され

た。 

（５）平成２９年１月～４月の行事予定について 

資料７に基づき行事予定が報告された。 

（６）平成２９年度ＴＡ等経費について 

 平成２８年度の実績を元に教務委員会で取りまとめて全学に申請することとしたことが、

報告された。 

（７）特別聴講学生（交換留学生）の後期履修科目について 

資料８に基づき、２名の受け入れが報告された。 

（８）第１５２回教務協議会について 

（審議事項） 

・授業料未納に係る除籍者の再入学制度について 

資料９に基づき、再入学制度が整備されたことが報告された。 

（報告事項） 

・インターンシップ実施状況について 

資料１０に基づき、全学的な状況と分析結果が報告された。 

・平成２９年度学類・大学院開講科目「シラバス登録」および 「シラバス点検」について 

資料１１に基づきシラバスに関する日程等が報告された。Webでのシラバス登録締め切り

は２月２４日である。 

・ＡＬ・ＬＡＢ（アクティブ・ラーニング・ラボ）（仮称）の整備について 

資料１２に基づき、Ｓ２４教室を整備することが報告された。 

（９）第１５３回教務協議会について 

（審議事項） 

・平成２９年度行事予定表（授業日程）及び教務関係 スケジュールについて 

資料１３に基づき、スケジュールの一部変更が報告された。 

３．教育企画委員会 

（１）フィードバック・レポート作成の依頼について 

 授業アンケートを行わない年度には、前年度の授業アンケート結果に対するフィードバ

ック・レポートを作成することが報告された。レポート作成要領をメール配信するので、

２月末までにレポートを作成するように要請があった。 

４．共通教育委員会 

（１）共通教育アンケートの実施について 



 ２年生を対象に実施することが報告された。実施を予定している科目の担当者に協力が

要請された。 

（２）平成２８年度後期共通領域科目履修者数一覧表について 

 教員控え室に掲示することが報告された。 

５．ふくしま未来学推進室 

（１）ＣＯＣモデル選択科目シラバスへのコンピテンシー記載について 

資料に基づき、ＣＯＣモデル選択科目のシラバスにコンピテンシーを記載することが要

請された。 

６．学生生活委員会 

（１）学生生活支援のための単位取得不振者調査について 

 調査の依頼が個別に行われているので、必ず回答するように要請された。 

（２）大学入試センター試験実施に伴う学生の入構禁止措置及び学内施設の利用制限等に

ついて 

 センター試験に伴う入構禁止等について報告された。 

（３）３月卒業・修了学生の表彰の推薦について 

 表彰推薦について報告された。 

７．奨学寄付金等の受入れについて 

 奨学寄附金５件と共同研究３件が投影され、報告された。 

◆研究科委員会◆ 

［審議事項］ 

１．教務委員会 

（１）平成２８年度修士論文審査委員について 

資料１に基づき審査委員が提案され、了承された。修士論文最終試験が２月１７日およ

び２０日（予備日）に予定されているので、日程を確保するよう要請があった。 

（２）大学院早期修了制度について 

資料２に基づき制度の概要が説明された。１月の教員会議で決定したいため、意見があ

る場合には教務委員長にメールするよう要請があった。 

［報告事項］ 

１．教務委員会 

（１）博士論文予備審査結果報告について 

審査委員主査から、資料３に基づき予備審査結果が報告され、本審査に進むことが報告

された。 

（２）平成２９年度新入生ガイダンスについて 

資料４に基づき、ガイダンスの概要と日程が報告された。 

（３）平成２９年１月～４月の行事予定について 

資料（教員会議と同じ）に基づき、行事予定が報告された。 



２．学生生活委員会 

（１）大学入試センター試験実施に伴う学生の入構禁止措置及び学内施設の利用制限等に

ついて 

 入構禁止などの日程が報告された。 

（２）３月卒業・修了学生の表彰の推薦について 

 表彰推薦について報告された。 

（３）日本学生支援機構奨学金の大学院第一種奨学金返還免除について 

 平成２９年３月修了予定者の返還免除申請が受付中であることが報告された。本学の免

除枠は７名である。 

◆教育研究評議会◆ 

第２７２回（１２月６日開催）報告 

［審議事項］ 

（１）研究ポリシーについて（資料１） 

制定予定の研究ポリシーについて説明し、意見を募った。ポリシー内容と制定する理由

について補足があった。反対や修正を求める意見はなかったことを、評議会に戻り報告す

る。 

［報告事項］ 

（１） 平成２９年度科研費申請状況について（資料２） 

 科研費の申請状況が報告された。 

（２） 国立大学法人福島大学の平成２７年度に係る業務の実績に関する評価結果について

（資料３） 

 国立大学評価委員会による評価結果が確定したことが報告された。業務の改善および効

率化の項目について「おおむね順調」という評価を受け、大学院の定員未充足が続いてい

ることが課題として挙げられている。 

（３） 食農学類基本構想に関する会見及び福島市期成同盟会勉強会の報告について 

（資料４） 

 会見および勉強会を開催したことが報告された。 

（４）金谷川キャンパス内の生活圏森林除染実施について（資料５） 

 キャンパス内の森林除染について報告された。 

（５）その他 

・今後の教育研究評議会の開催スケジュールについて（資料６） 

 開催スケジュールが変更となった。 

 


